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全国政协委员、中国戏剧家协会主席濮存昕作为艾滋
病形象大使，曾经在两会上提出的关于艾滋病防治的提案
获得过全国政协优秀提案。此次在接受记者采访时，濮存
昕表示，现如今环保的问题是他比较关注和担忧的问题。

“无论是北京、上海还是全国的其他城市，没有哪一个的垃
圾分类真正推动得很好，这个你们媒体应该有声音。”濮存
昕说，类似的提案他早年就曾提过，但垃圾分类到目前没有
提上一个最大化的日程，从中央到地方到个人，要让所有人
做到，很难实现。

今年两会，濮存昕还带来的建议是要把中国传统文化，
以及从老一辈戏剧艺术家身上学到的基本功传承给年轻演
员。他介绍说，目前，北京人民艺术剧院通过保留剧目的建
制传承戏剧文化，包括《茶馆》《雷雨》《骆驼祥子》在内的30
余台保留剧目不仅培养了一批又一批年轻艺术工作者，还
深受国内外观众欢迎。

全国政协委员、安徽省政协副主席李卫华：

大力压缩非法集资生存空间

“在《政府工作报告》中，警示了金融
的四大风险，虽然金融风险总体可控，
但也存在一些不容忽视的问题，因此要
把 防 控 金 融 风 险 放 到 更 加 重 要 的 位
置。”全国政协委员、安徽省政协副主
席、省工商联主席李卫华在接受采访时
说道。他表示，当前银行业总体资产质
量下降，淘汰落后产能、化解过剩产能
企业债务风险较大，非法集资形势严峻，
因此要加快多层次资本市场建设，大幅
提高直接融资比重。

李卫华建议，支持金融机构探索
通 过 债 转 股 在 内 的 多 种 方 式 债 务 重
组，积极发展金融资产管理公司，加快
处置不良贷款，支持银行加大不良资
产的核销力度。“目前，以互联网金融
为主要形式的非法集资活动存在的重
要原因，一是在流动性充裕情况下，社

会闲散资金缺少足够多的合适投资渠
道；二是正规金融机构发展不充分，
对实体经济支持不足。”李卫华称，要
进一步放宽金融机构准入条件，大力
发展金融业，一方面要为民间投资拓
宽渠道，大幅压缩非法集资生存空间；
另一方面要为实体经济提供更充分、
更有效的金融服务。

李卫华还建议，建立过剩产能债务
化解特别风险补偿资金，中央和地方按
一定比例出资设立，专门用于过剩产能
债务化解中风险补偿；同时金融监管部
门要实施差别化政策，引导金融机构帮
助过剩产能企业统筹制定融资规划和还
款方案，做到不抽贷、不惜贷、不压贷，不
提高授信条件，帮助过剩产能企业实现
近期解困、远期转型。

李卫华在今年两会期间还提出了当
前扶贫开发进入了“啃硬骨”、攻克最后
堡垒的关键时期，因此民营企业作为精
准扶贫的重要社会力量，在脱贫攻坚战
中不可缺位。李卫华表示，彻底脱贫关
键是要“授人以渔”，通过产业扶贫，提升
贫困地区的“造血”能力。“要发挥龙头企
业的带动作用，发掘贫困地区的资源禀
赋，发展体现比较优势的特色产业，形成

‘一村一品’‘一镇一业’的格局。要探索
绿色、生态和低碳的产业扶贫模式，强化
企业和贫困户的利益联结，将贫困户小
块分散的土地、扶持资金、剩余劳力等纳
入到现代产业体系，共享产业发展红
利。”李卫华说。

全国政协委员、安徽省政协副主席李修松：

让阅读成为社会新风尚

全国政协委员、安徽省政协副主席、
安徽省文化厅副厅长李修松在接受市场
星报、安徽财经网（www.ahcaijing.com)记
者采访时谈到了中国文物保护的问题。
他表示，党中央、国务院对文物保护工作
非常重视，应借此契机完善文物保护体
系，尤其应加强市县的文物保护队伍建
设，使体系在全国各地从省到基层得到
贯彻落实。

李修松表示，文物保护的发展总体
上进步很大，但仍跟不上文物保护利用
的要求。“第三次文物普查数据显示，全国
不可移动文物已有 76 万多处，保护责任
主要在市、县，需要对应的机构和人才进
行管理、保护和利用。在这方面，市、县的
文物保护机构人才过少，难以满足文物保
护形势的需要。”李修松说。他还表示，

“十三五”规划中，对国家文物事业发展

提出“两个转变 一个确保”，使得文物保
护的工作量和要求大大提高，但有些地
方在缩减文物保护的机构和编制，出现
一种逆向的形势。因此，李修松建议，要
使文物保护真正跟上形势的发展，必须
加强文物保护的机构队伍建设，尤其是
加强市县的文物保护队伍建设。

李修松在接受采访时还谈到了“全
民阅读”的话题，“对于个人来说，阅读量
的多少，会决定其素质的高低；而对于国
家来说，国民对于阅读的喜好程度和人
均阅读时间的多少，也会直接影响其人
民素质，进而影响国家的发展和未来。”

李修松认为，当前全民阅读已上升
为国家战略，但是近年来传统的纸质读
物离大家越来越远，碎片化阅读正在越
来越多地取代系统阅读，导致人民获取
知识体系的效能下降，“我们要正确处理
系统阅读和碎片化阅读的关系，科学合
理进行碎片化阅读，使其成为系统阅读
的有益补充。”

李修松建议，我们可以借鉴国外经
验，将国民年人均读书数量作为考核其
素质的重要标尺，将读书服务纳入公共
文化服务体系，从公民读书的时间、条
件、服务等方面，提供必要的全方位保
障，从而带动“全民阅读”。“例如设立读
书日或读书节，通过各种形式的宣传，使
阅读尤其是系统阅读成为民众共识，成
为人们自觉的文化行为，让阅读成为社
会新风尚。”李修松说。

全国政协委员、中科院合肥物质科
学研究院副院长万宝年：

合肥科技创新将辐射
带动华东、中部地区

全国政协委员，中科院合肥物质科学研究院副院长、等
离子体物理研究所所长万宝年委员说，从去年全国科技大
会以后，各个地方对创新驱动发展的认识都提升到了一个
前所未有的高度。

“对合肥来讲，这次作为综合性国家科学中心的批复以
及启动，对发挥合肥原有的科教优势，是一次非常难得的机
遇。如果能够把这个优势充分地发挥起来，把很多的资源
协调整合起来，不仅是对合肥、安徽，甚至对整个华东，中部
地区的科技创新驱动，都具有非常重要的辐射带动作用。
同时，它的成立，对于吸引更多的人才、集聚更多的资源，来
推动地方继续发展，来打造参与国际科技竞争与合作方面，
可能在未来有一个很大的提升。但要做这个事情，离不开
几个方面。第一个是还是要有资源，比如说，人，还有一定
的投入，第二，政策很关键，有良好的政策以后，才能去吸引
资源、吸引人才。”万宝年既充满信心，又满含期待。

全国政协委员、中国戏剧家协会主席濮存昕：

垃圾分类处理始终难到位
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